

## Pour voir le livre et la lecture autrement



**SPECTACLE.** Trois des quatre artistes.

La Fabrique Poëin a proposé une très belle soirée autour du livre et de la lecture avec pour titre « L'Envol du Pélican ». Sur scène, quatre acteurs issus de trois compagnies théâtrales, Attrape sourires, des Zincs et la Volga, ont évoqué pour la trentaine de spectateurs présents toutes les facettes de cet objet d'amour et de rejet, de désir et de crainte, de bonheur et de vie : le livre.

Laurent Clairet, Maria Cadenas Sanchez, Patrice Bourgeon et Barbara Kilian, tour à tour lecteurs, chanteurs, danseurs ou mimes ont enthousiasmé la salle.

Ils ont abordé le conte, le livre de cuisine, le roman policier, la poésie. Le titre du spectacle était emprunté au célèbre poème

d'Alfred de Musset, *Le Sacrifice du Poète*, « Lorsque le pélican, lassé d'un long voyage... ». Les attitudes et les postures de lecture, les perceptions de l'objet-livre, les métaphores autour du livre étaient utilisées pour suggérer les pouvoirs de la lecture : faire rêver, faire voyager, émouvoir ou nourrir. On y défend le droit à la lecture, lire ce qu'on désire, « Lis ce que voudra » aurait dit Rabelais, et même le droit de ne pas lire, avec Daniel Pennac.

Bref, un spectacle plein d'humour, de tendresse et d'énergie à mettre sous tous les yeux et entre toutes les oreilles. Le public conquis a pu échanger avec les acteurs à l'issue du spectacle avant le partage de paniers. ■